
«По маленькой» или «Всё на всё похоже»

Октябрь уж наступил… Ой, да что это я — кончается он, октябрь-то. ЦСКА уже успел
проиграть стартовый матч Евролиги. Как обычно, итальянцам. (Видно примета осени
такая.   Ну как та Кубань — в первую лигу, по 
чьему-то
меткому наблюдению.) УНИКС и Спартак уже успели огорчить нас до невозможности
и бесповоротно. А как 
близко-то
было — три российских клуба в Евролиге, о чём мы мечтали столь долгие годы! Увы
нам. Отложено до лучших времён. Хотя по моему глубокому убеждению «лучшим»
может быть только одно время — настоящее. Ну в крайнем случае прошедшее.
Но уж никак не будущее. (Да, я оптимист. И что?)

Вот и испанцы разыграли аж целых четыре «жорнады», и я видел в деле почти всех
фигурантов — хоть по чуть-чуть. Мы тоже не сильно отстали — наши клубы вволю
наигрались в самых-разных еврокубках, отстреляли без малого три тура регулярки…
Правда, что характерно, наши «почти три тура» почему-то примерно равны полутора их
ним. Странно — может потому, что у нас клубов поменьше?

И что не менее характерно — внешне всё почти похоже. ЦСКА, Химки, Барса, Реал,
Малага и Баскония, как водится — гарцуют впереди всех, на белом коне. Так
предсказуемо… Евролига опять привычно рулит. И только Валенсия, попавшая
в прицепной евровагончик, застряла — ну да им не привыкать. И по мне — они чем-то
так напоминают наших казанских великомучеников… И ещё — у них же есть Саванович!
А к нему до кучи — Явтокас, Омар Кук и Лищук. И Кацикарис там был. Ну так и чем они
не наши-то? Мартинесом и Клавером (да и тот — Виктор) вместо Самойленки, Пашутина
и Заманского?

Ах, да — Казань ведь не попала в этот последний вагончик. Не доехали. Не добежали.
Пробки не иначе, потом эта толкучка на вокзале (столица всё-таки)… Это ж пока
прорвёшься через толпу — а поезд на Воркутю, отправлявшийся с третьего путю…
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в общем — уже в путю. И уже давненько.

А Химки — они так похожи на Уникаху. Только форма у испанцев как раз наоборот —
зелёная. Почти как у Казани. А вот жёлтая — как странно — как раз у Валенсии. Такая
вот прихотливая игра цвета.

Ну что ещё можно обнаружить примечательного в этой круговерти? Сенсация! Это
всенепременнейший атрибут АСВ, без которого лига не мыслится. И это правильно. Если
«плановые» домашние успехи — своего рода «хлеб», без которого середняки
и в особенности аутсайдеры рискуют остаться на одних бобах, то сенсация — кровь
и вино. Которое превращает напряжённую работу по добыванию очков в нескончаемый
праздник и в ожидание чуда, которе обязательно случится, и почему не здесь и сейчас?

Итак, Барса — в овертайме (!) — дома (!) — проигрывает дебютанту (!!!) Да — это
сильный ход. Сильней просто некуда. При том, что скромные гости пробили в три раза
больше фолов — двадцать против семи у хозяев. Нам бы так — чтоб Нижний (хотя бы)
завалил в Москве ЦСКА (к примеру) с аналогичными судейскими реверансами. А ведь
ещё и Малага (так похожая на наши Химки) продула в гостях Фуэнлабраде. (16 место
в прошлом сезоне, между прочим. Едва не вылетели.)

Увы (вот — не только у нас эти «увы») — не всё так уж безоблачно над всей Испанией.
Из 36 игр ровно половина закончилась разгромами, полуразгромами либо совсем
уж неприличными выносами. (Это если разница от десяти очков и более.
И по нарастающей.)

Хозяева ведут со счётом 23–13. Неплохо. Плодотворный такой коэффициент,
позволяющий большинству рассчитывать на почти неизбежные домашние победы.
И на повышенное внимание зрителей, соответственно. Болельщики ведь не шибко
предпочитают, когда их любимцы проигрывают дома. Слишком часто. Но — шесть
гостевых побед принесли «гранды». Значит на всех остальных — семь штук за четыре
тура.

Ну и хватит, пожалуй про АСВ, про их радости и печали. Пока хватит.
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Перейдём от испанских донов Педро к нашим… к Ивановым. (Потом, если случится,
я попытаюсь проанализировать ситуацию с легионерами и лимитом. Когда будет что
анализировать.) Итак — из 13 игр только в четырёх победители привезли 10 и более
очков. Пострадавшими оказались по странному стечению обстоятельств Енисей
и Динамо. А кто-то сомневался, что они будут страдать весь сезон? Хоть причины
и несколько разнятся, но никаких серьёзных оснований для успешной игры за обоими
замечено не было. Пока что. И подозреваю, что до конца текущего сезона
принципиально ничего не изменится. Выпадают они пока что из общего строя. Как
ни странно, в графу «почти разгромы» угодил матч Нижний-Химки. Но мы-то видели (?),
что гости на самом деле едва отскочили. И вообще эта игра — один из безусловных
плюсов начавшемуся турниру. И сам Нижний (как потенциальный рассадник
баскетбола), и команда (мне уже симпатичная, глянуть бы хоть глазком), и Зоран Лукич,
который в Нижнем уже третий сезон работает (а это — срок). Ну и Дима Кулагин
со своим гроссмейстерским рейтингом +23. Совсем уж любопытно.

Хозяева «наши» пока ведут себя скромно — 6 побед против 5-ти поражений. Из этих
пяти два результата были хоть и по-разному, но неожиданными. И оба связаны
с УНИКСом, от которого на старте чего-то иного уже и не ждётся. Да и посмотреть (пос
мотреть
!
) в целом было на что. Хотя сенсаций класса «Барса лажается с Сарагосой» не было.
И это непреложный факт, противопоставить которому нечего. Надеюсь — очень
надеюсь — что опять-таки «пока». Но битва претендентов в Казани, упорство
нижегородцев, никак не желавших отпустить химчан с миром, и вот-только-что
чуть-было-не-состоявшийся гвоздь сезона, который согнулся в самый неподходящий
момент, хотя и оставалось-то добить парой смачных ударов… Но то ли гвоздь жидковат
оказался, то ли фанера слишком плотная, а может и рука, державшая молоток, дрогнула
не ко времени.

Зато не дрогнуло у одного из самых обсуждавшихся персонажей предсезонья —
у Гордона. Который тоже похож. Одновременно на Холдена и Брауна, как ни странно.
И даже не знаю, на кого больше. Да, ему ещё далеко до обоих, и по опыту (особенно
европейскому), и по уровню, и по возрасту. Но вытягивать матчи почти в одиночку,
чем-то и дело занимались его «аналоги» в прошлом, Джамонт уже умеет.
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А вот его визави (по данному конкретному матчу) для этого требуется помощь всей
команды. Самому-то Антону не с руки подобные подвиги. Не его профиль, совсем не его.
И правильно — вся команда должна играть, и не только концовку, а постоянно,
и по возможности без затяжных театральных пауз. А кто всё это должен обеспечивать?
Ну разумеется разыгрывающий. Так команда и играет ведь. Именно играет,
а не «работает». И при том ещё и побеждает. (Только давайте не будем пенять
им турецкой конфузией, ладно?) И я уже слышу из самых неожиданных мест пока
робкие, но многоговорящие признания, пробивающиеся через почти могильные плиты
давних стереотипов и не совсем справедливых ярлыков, навешенных умелой и недоброй
рукой. Обшибились, мол. Бывает.

Жаль, что в концовке случилось именно так, как случилось. Не потому вовсе, что мне
из всех десяти как раз Спартак наиболее симпатичен. Просто какой замечательный
пиар мог бы получиться. Только приступили к делу — и вот уже первые ласточки.
Чемпион проигрывает, бывший середнячок лидирует… Эдак наша юная ПБЛ почти
по всем показателям почти превзошла бы почти конкурентов. На текущий момент.

Да-да, именно конкурентов. И никакие (давно уже избитые) аргументы «против»
не принимаются. Барселонские счетоводы могут ставить нас на любое место, какое
им заблагорассудится. (Может быть им это удовольствие доставляет, откуда мне
знать?) И известная доля баскетбольного народа может сколько угодно посыпать нас
испанской пылью. И даже обувать в аналогичные сапоги. (Даром что нам сподручней
в кирзачах.) Но при всём при этом никаких других конкурентов у АСВ в Европе (кроме
НБА, само собой) нет и не предвидится. А мы вот — могём. Или — могем. (Дело вкуса,
хотя никакой разницы между одним спиртом и другим я никогда не замечал. Спирт
он и есть спирт. Жидкий и вкусный.) Не сразу, нет. И не в ближайшие год-два-три.
Но в обозримой перспективе — точно. Вот хоть башкой об стенку бейте — не усомнюсь.
Для меня это так же ясно, как простая гамма для профессионального музыканта.

Вот сколько всего произошло за такой короткий временной промежуток. И это я ещё
забыл (да ну её) про банковскую лигу. И проигнорировал классику жанра — «Поездку
в Америку». Где наш Принц тоже не вовсе промахнулся. Вошли, можно сказать,
в Историю Баскетбола. Как ни крути — американцы ещё никому не проигрывали у себя
дома.

Но! За всё это время — более двух недель — я так и не увидел ни краснодарцев,
ни нижегородцев. Обидно, да? Правда последние пытались себя показать… (И покажут
ещё — во всех ракурсах, нисколько не сомневаюсь.) А потом пообещали выложить
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запись матча «к понедельнику». Ох уж эти наши российские «понедельники». Нету там
ничего — а уже вторник, между прочим… Зато я всласть насмотрелся на самую для
меня загадочную (и не совсем чужую) команду — красноярский Енисей. Которая так
и не удостоилась внимания нашего очень центрального телевидения — самого
спортивного и самого центрального как минимум в Евразии.

Так, ладно — стоп-машина. Эдак можно продолжать до утра. Теперь отработаем-ка
немного назад, на конец октября 2009 года. И представим, что я писал всё это тогда же.
Годом ранее. Если бы я тогда стал кому-то пенять, что нам что-то там «не показывают»,
или «не выкладывают», или не могут организовать качественную трансляцию… Дико,
правда? Однако загляните на любимый всеми нами (в скором будущем) сайт yatv.ru, или
прямо вот сюда: http://yatv.ru/ru/channel,records?shortname=pbltv Что вы там видите?
Я там вижу цифры — 48, 482, 303, 640, 944, 2390 (!), 476, 415. И из всего ряда лично мне
наиболее любопытны две, самые показательные.

2390 — это запись матча открытия — Динамо-ЦСКА. Вполне пристойно для начала.
И картинка привычно профессиональная, очень даже телевизионного качества.
Но неужели у нас действительно всё так плохо с современным безлимитным
интернетом? И неужели составители знаменитых «телерейтингов» не так уж неправы,
опуская баскетбол до уровня спортивной рыбалки и дартса? Две с половиной тысячи
для полуторамиллионной страны — чертовски мало.

415 — это учредительная пресс-конференция ПБЛ. Очень, кстати, весёлая такая,
демократичная, в чём-то даже откровенная и неожиданная. Из серии — «Что,
не ждали?..&quot; Признайтесь честно — вы её видели? Вы вошли в эту
четырёхсотенную когорту полюбопытствовавших, кто же там и что именно думает
по этому поводу и что имеет сказать как раз по тем самым животрепещущим вопросам,
по которым мы годами пикировались и до хрипоты ругались на разнообразных сайтах
и форумах? Или ограничились кратким изложением немногочисленных свидетелей,
у каждого из которых своя позиция и свои цели, далеко не всегда совпадающие
с нашими? А кстати — и вопросов-то было задано совсем даже немного. При изрядной
аудитории профессионалов пера. Так, на вскидку — порядка 0,05 вопроса на единицу
присутствовавших представителей пишущей братии. То есть можно делать какие-то
выводы. Даже из этого молчания.

Что бы вы там ни говорили, что бы ни рисовали, что бы ни планировали — мы вам
не поверим ни разу. И вообще нам это неинтересно. Лучше пойдём в бар (на фуршет,
в гости друг к другу) и пропустим по маленькой. И поговорим об том, как это там,
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в Америке (а так же в Испании, Турции, Греции, Сербии и Литве) всё так хорошо
и замечательно (ну-ну, особенно Греция и Турция порадовали), и как у нас всё уныло
и беспросветно. И как это у них всё получается, а у нас как раз не очень. Они ведь
и писать наверное так же станут? Если вообще станут. А вот там, где «получается» —
там как раз пишут. И много. И вопросы на пресс-конференциях задавать не стесняются.
Даже дурацкие.

Я вот никогда не был знаком с Антоном Зиминым (более известным как millstone). Так,
пару раз перекидывались парой необязательных реплик несколько лет назад,
на форуме. Но я его уважаю и, пожалуй, доверяю его суждениям. Совсем недавно,
в поисках скупых обрывков информации почти случайно обнаружил его небольшую,
но очень динамичную зарисовку. Оказалось, что вся ПБЛ умещается
в одной-единственной комнате офиса ЦСКА. Гинас Руткаускас, Герман Чистяков, Павел
Астахов, Павел Краснов… Все молодые и энергичные, вовсе не пахнущие затхлой тиной
уютных федеральных кабинетов со всеми удобствами. И все они — работают. Без
собственных апартаментов, секретарш, почти без денег, которые только должны
появиться. И во всём готовы идти навстречу — каждому, кто желает того же, что и они.
И мы все.

Мы же все чего хотим? Хорошего баскетбола, интересного чемпионата, сильной
и авторитетной Лиги, которую никто не посмеет объезжать на кривых. Вы всем
им верите? Верите, как они, в то, что перемены неизбежны? Я лично — верю. Вопреки
всему. При всём своём небедном и разнообразном опыте, который так и норовит пихнуть
под локоток. Или локотком под рёбра. Ну типа — «Не верь, дурак. Опять же надуют.
Это же Гога-Магога! Он же за копейку…»

Потому, собственно, вы это и читаете. А иначе чего ради я разорялся бы так долго
и наносил необратимый урон клавиатуре — когда бы продолжал оставаться типичным
русским оптимистом, который с готовностью верит именно в то, о чём вы сейчас
подумали? Или мне больше заняться нечем? Верить либо не верить во что-то — дело
рук всякого сознательного гражданина. И это не так просто на самом деле — поверить.
Потому что не верить и бурчать на несколько порядков проще — проверено временем.
Так что выбор оружия за вами.

А я… Если счётчик в графе «количество просмотров» сдвинется с цифры «415» хотя бы
на несколько пунктов — ну значит не впустую. Может быть.
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